

## V o r w o r t.

Als ich noch jung war, habe ich den Herrn von Münchhausen persönlich sehr genau gekannt. Er befand sich damals nicht im besten Zustande, sondern eher in fast ärmlichen Verhältnissen. Sein Gewand, sein Gesicht, sein ganzes Aeußere, Alles in Allem waren das reine graue Löschpapier, so daß er sich trotz seiner hochadligen Abkunft in guter Gesellschaft kaum konnte sehen lassen und überall mit Nasenrümpfen und hoch von oben herab angesehen wurde. Wer sich indeß die Mühe geben wollte, ihn etwas näher kennen zu lernen, entdeckte in ihm sehr schnell einen so unerschöpflichen Fond guter Laune, daß er ihn nach kurzem Umgange schon für einen unverwüßlich lustigen Gesellen und höchst amüsanten Kameraden zu erklären alle Veranlassung fand. Aber, wie gesagt,